

PLANS D'ÉTUDE DE CRISTALLISATION

Message six

Le principe d'être un avec Dieu tel qu'il est révélé dans le livre de Jérémie

Lecture biblique : Gn 2.8-9, 16-17 ;
Jr 2.13 ; 15.16, 19 ; 23.5-6 ; 31.31-34 ; 40.5-6, 13-14

I. Dieu désire être un avec l'homme et veut que l'homme soit un avec Lui. Cela se remarque dans la similitude entre Dieu et l'homme en ce qui concerne leur image et leur ressemblance :

- A. Dieu n'avait jamais créé une « espèce humaine » quand Il fit la création. Il créa plutôt quelque chose selon Sa propre espèce, c'est-à-dire l'espèce de Dieu. Dieu créa l'homme avec le souffle de vie comme esprit, pour que l'homme puisse Le contacter et Le recevoir—Gn 1.24-26 ; 2.7.
- B. Dans Genèse 18.2-13, trois hommes apparurent à Abraham, et l'un d'eux était Christ, Jéhovah, et les deux autres étaient des anges (19.1). Cela signifie que deux mille ans avant Son incarnation, Dieu apparut à l'homme quand Il rendit visite à Son ami Abraham—2 Ch 20.7 ; Es 41.8 ; Jc 2.23.
- C. L'Ange de Dieu (Dieu, Jéhovah, un homme de Dieu : Christ) apparut à Manoah et à sa femme avant l'incarnation de Christ—Jg 13.3-6, 22-23.
- D. Daniel vit une vision de Christ comme le Fils de l'homme avant l'incarnation de Christ. D'après Daniel 7.13-14, Daniel vit le Fils de l'homme qui venait avec les nuées des cieux, et qui venait même vers l'Ancien des jours, le Dieu d'éternité, et on Le fit approcher de Lui. On Lui donna la domination, la gloire et la royauté pour que tous les peuples, les nations et les langues le servent. Sa domination est éternelle et ne passera pas, et Sa royauté ne sera jamais détruite.
- E. Adam typifiait et préfigurait Christ—Rm 5.14.
- F. Christ est l'image du Dieu invisible—Col 1.15.
- G. La Parole (Dieu) est devenue chair (Jn 1.14), venant dans la ressemblance de la chair du péché (Rm 8.3) et n'ayant pas le péché de la chair (2 Co 5.21 ; He 4.15).
- H. Christ, qui existe dans la forme de Dieu, prit la forme d'un esclave, devenant à la ressemblance des hommes et étant trouvé à Son aspect comme un homme, dans Son incarnation—Ph 2.6-8.
- I. Étienne vit les cieux s'ouvrir et le Fils de l'homme, Christ, à la droite de Dieu (Ac 7.56). Cela indique qu'après être monté jusqu'aux cieux, Christ est toujours le Fils de l'homme (voir *Hymns* n° 132).
- J. Dans Matthieu 26.64, le Seigneur Jésus dit : « Vous verrez désormais le Fils de l'homme assis à la droite de la Puissance [Dieu], et venant sur les nuées du ciel » ; cela montre que lorsque le Seigneur Jésus reviendra, Il sera toujours le Fils de l'homme.
- K. Dans Romains 8.29, Paul nous dit que ceux que Dieu a connus (nous, les croyants), Il les a aussi prédestinés à être rendus conformes à l'image de Son Fils, afin qu'Il puisse être le Premier-né parmi de nombreux frères ; grâce à Sa résurrection pour faire de nous Ses nombreux frères, nous sommes devenus une nouvelle espèce, « l'espèce divino-humaine ».

JÉRÉMIE ET LAMENTATIONS

- L. Dans 2 Corinthiens 3, le verset 18 dit : « Nous tous, contemplant et reflétant comme un miroir la gloire du Seigneur d'un visage dévoilé, sommes transformés en la même image, de gloire en gloire, comme provenant du Seigneur Esprit » ; Romains 12.2a parle de notre transformation par le renouvellement de l'intelligence.
- M. Philippiens 2.15 parle du fait que nous sommes irréprochables et innocents, des enfants de Dieu sans défaut au milieu d'une génération tortueuse et pervertie, parmi laquelle nous brillons comme des luminaires dans le monde.
- N. Le Seigneur Jésus-Christ transfigurera le corps de notre humiliation, le rendant conforme au corps de Sa gloire, selon Son opération par laquelle Il est capable d'assujettir toutes choses à Lui-même—3.21.
- O. Lorsque Christ sera manifesté, nous serons totalement, parfaitement et absolument comme Lui, parce que nous Le verrons tel qu'Il est—1 Jn 3.2b.
- P. Tout cela se parachèvera dans la Nouvelle Jérusalem. Apocalypse 4.3 dit : « Celui [Dieu] qui était assis avait un aspect semblable à une pierre de jaspe. » L'aspect de Dieu, Celui qui est assis sur le trône, est comme le jaspe.
- Q. D'après Apocalypse 21, la lumière de la Nouvelle Jérusalem est comme une pierre des plus précieuses, comme une pierre de jaspe (v. 11b). Sa muraille était construite en jaspe et le premier fondement de la muraille était aussi de jaspe (v. 18a, 19) :
 1. Finalement, Dieu et l'homme, l'homme et Dieu, auront tous deux l'apparence du jaspe. La conclusion et l'aboutissement de la Bible est donc la Nouvelle Jérusalem, la divinité mélangée à l'humanité. La divinité devient l'habitation de l'humanité, et l'humanité devient la maison de la divinité.
 2. Dans cette ville de gloire, Dieu est manifesté dans l'homme de façon lumineuse et splendide. Nous sommes à présent dans un processus de déification pour devenir la Nouvelle Jérusalem et pour avoir le même aspect que Dieu : le jaspe—v. 11, 23.
 3. À la fin de cet âge, nous enseignons et prêchons la vérité que Dieu devint un homme afin que l'homme devienne Dieu, étant pareil à Lui en vie et en nature, mais pas dans la Déité. C'est une grande bénédiction d'entendre cette vérité.
 4. Finalement, les hommes-Dieu seront les victorieux, les conquérants, le mont Sion à l'intérieur de Jérusalem. Mener une existence d'homme-Dieu dans tous les détails de notre vie quotidienne provoquera un nouveau réveil comme Personne n'en a jamais vu dans toute l'Histoire, et cela mettra fin à l'âge présent—lire le psaume 48, verset 2, et la note 1.

II. Le livre de Jérémie nous montre le principe d'être un avec Dieu :

- A. Le principe d'être un avec Dieu, qui est le principe de l'arbre de vie, par opposition au principe de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, est visible dans Jérémie 2.13, verset qui révèle les deux principaux péchés commis par le peuple de Dieu :
 1. Le premier péché fut celui d'abandonner Jéhovah comme la source d'eau vive. Le second péché fut celui de se creuser des citernes crevassées qui ne retiennent pas l'eau.

PLANS D'ÉTUDE DE CRISTALLISATION

2. Le principe dans la Bible est que Dieu ne veut pas que Ses élus prennent autre chose que Lui-même comme leur source. Lorsqu'Il plaça l'homme devant l'arbre de la vie, qui signifie Dieu comme vie, Dieu indiquait qu'Il voulait que l'homme prenne part à l'arbre de vie et à rien d'autre. Prendre part à l'arbre de vie revient à prendre Dieu comme notre source unique, comme notre source à tous égards—Gn 2.8-9.
 3. Le second péché des élus de Dieu était lié au fait qu'ils ne se confiaient pas en Dieu mais en eux-mêmes pour agir afin d'atteindre un certain objectif personnel, pour leur propre satisfaction. Le péché est celui d'abandonner Dieu et d'agir seuls pour nous-mêmes.
 4. Ces deux péchés principaux nous montrent l'arbre de vie, qui signifie Dieu, et l'arbre de la connaissance du bien et du mal, qui signifie Satan (v. 8-9, 16-17) ; Israël s'était distancié de l'arbre de vie pour aller vers l'arbre de la connaissance, il passa de la source d'eau vive aux citernes (les idoles).
- B. Dieu plaça l'homme devant l'arbre de vie, indiquant par là Son désir d'être un avec l'homme, c'est-à-dire, d'être la vie de l'homme, sa provision et tout pour lui—v. 8-9 :
1. L'arbre de vie signifie le Christ crucifié (sous-entendu par l'arbre, le morceau de bois—1 P 2.24) et ressuscité (sous-entendu par la vie de Dieu—Jn 11.25), Christ comme la corporification de toutes les richesses de Dieu en tant que notre nourriture.
 2. Manger l'arbre de vie, c'est-à-dire nous réjouir de Christ comme notre provision de vie, devrait être le point principal dans la vie d'église. Recevoir Christ en Le mangeant revient à L'assimiler dans notre être organiquement et métaboliquement pour qu'Il se mélange à nous—Ap 2.7 ; Jn 6.57, 63 :
 - a. Les paroles que le Seigneur dit, sont esprit et sont vie. Cela montre que les mots que prononce le Seigneur sont la corporification de l'Esprit de vie—v. 63 :
 - (1) À présent, en résurrection, Il est l'Esprit vivifiant (1 Co 15.45b), et l'Esprit est corporifié dans Ses paroles.
 - (2) Quand nous recevons Ses mots au moyen de toutes prières et supplications (Ep 6.17-18) en exerçant notre esprit, nous recevons l'Esprit, qui est vie.
 - b. Manger Christ, c'est manger Ses paroles, qui sont la corporification de l'Esprit de vie, en exerçant notre esprit—Jr 15.16 ; Ep 6.17-18 ; 1 P 2.2 ; He 5.13-14 ; Ez 3.1-4.

III. Pour prendre, recevoir et garder la parole de Dieu, nous devons être absolument un avec Lui :

- A. Le cas de Guedalia est le cas d'une personne qui n'était pas en unité avec Dieu. Bien que Guedalia était fidèle dans ses soins pour Jérémie, le prophète de Dieu, il ne recherchait pas la parole du Seigneur, parce qu'il n'en avait pas l'habitude—Jr 40.5-6, 13-14 :
1. Guedalia ne prenait pas Dieu comme sa source pour être un avec Lui et pour recevoir tout ce qui venait de Lui. S'il avait été une personne en unité

JÉRÉMIE ET LAMENTATIONS

avec Dieu, la première chose qu'il aurait dû faire aurait été de recevoir la parole de Dieu.

2. Pour prendre, recevoir et garder la parole de Dieu comme l'expression de Sa pensée, de Sa volonté, du désir de Son cœur et de Son bon plaisir, nous devons être absolument un avec Dieu, nous confier en Lui, dépendre de Lui et n'avoir aucune opinion issue du moi—cf. 2 Co 1.8-9, et le v.12, note 2.
 3. Le principe de la Bible, en particulier celui du Nouveau Testament, est que Dieu s'ouvre à nous pour que nous puissions entrer en Lui, Le recevoir et devenir un avec Lui. Ensuite, Il sera en nous et nous serons en Lui, Le prenant comme notre tout—Jn 15.4-5 ; 1 Jn 2.28 ; 3.24.
 4. La première chose que nous prendrons est Sa parole pour exprimer Sa pensée, Sa volonté, le désir de Son cœur et Son bon plaisir, sans insister sur nos opinions ou nos préférences. De cette manière, nous devenons le porte-parole qui L'exprime dans nos mots, pour approvisionner autrui—Jr 1.6-9.
- B. Le Seigneur dit à Jérémie : « Si tu sépares ce qui est précieux de ce qui est vil, / tu seras comme ma bouche »—15.19 ; 23.29 ; cf. v. 16 :
1. Nous avons besoin que les yeux de notre cœur soient éclairés pour voir l'excellence, la suréminence, la valeur suprême, de Christ comme la valeur précieuse pour Ses croyants afin de gagner Christ, comptant tout ce qui n'est pas Christ comme une perte—Ph 3.7-8 ; 1 P 2.7 ; cf. v. 4, 6.
 2. Nous devons chérir les paroles du Seigneur plus que notre nourriture, goûter le Seigneur dans Sa parole comme la réalité du bon pays où coulent le lait nourrissant et le miel frais, pour que nous les dispensions au peuple de Dieu pour leur salut complet—Jb 23.12 ; 1 P 2.2-5 ; Ps 119.103 ; Dt 8.8 ; Ct 4.11a.
 3. Nous devons chérir la parole de Dieu plus que les richesses terrestres, pour que nous puissions proclamer les oracles de Dieu (les mots de Dieu, Son énonciation même, qui transmet la révélation divine), dans le but de dispenser les richesses insondables de Christ comme la grâce variée de Dieu à tous les saints—Ps 119.72, 9-16 ; Ep 3.8 ; 2 Co 6.10 ; 1 P 4.10-11.

IV. Le secret qui explique les échecs et les défaites d'Israël est qu'ils avaient perdu la présence de Dieu et leur unité avec Lui (cf. Jos 7.3-4 ; 9.14) ; nous devrions toujours être un avec notre Dieu, qui n'est pas seulement parmi nous mais aussi en nous, faisant de nous des hommes avec Dieu : des hommes-Dieu :

- A. En tant qu'hommes-Dieu, nous devrions pratiquer d'être un avec le Seigneur, de marcher avec Lui, de vivre avec Lui et d'avoir notre être tout entier avec Lui (Rm 8.4 ; 2 Co 2.10 ; Ga 5.16, 25). C'est la manière de marcher pour un chrétien, de nous battre comme un enfant de Dieu, et d'édifier le Corps de Christ. Si nous avons la présence du Seigneur, étant un avec Lui, nous avons la sagesse, la perspicacité, la prévoyance et la connaissance intérieure au sujet de tout. La présence du Seigneur est tout pour nous.
- B. L'entêtement des enfants d'Israël à pécher contre Dieu était causé par leur absence d'unité avec Dieu (Jr 42.1-43.2). S'ils avaient été un avec Dieu, ils auraient reçu la parole de Dieu et auraient connu Son cœur, Sa nature, Sa pensée

PLANS D'ÉTUDE DE CRISTALLISATION

et Son dessein. De plus, ils l'auraient vécu spontanément et auraient été constitués de Lui pour être Son témoignage sur terre.

- C. Ceux qui ne sont pas un avec Dieu, ne prenant pas Sa volonté ni Son bon plaisir, expriment plutôt leurs opinions et choisissent ce qu'ils préfèrent. Faire cela revient à abandonner Dieu comme la source, l'origine des eaux vives et à se creuser des citernes crevassées qui ne retiennent pas l'eau—2.13.
- V. Pour être un avec Dieu, nous avons besoin que Christ comme le Germe de David soit notre rédemption et notre justification. Cela amène le Dieu trinitaire en nous, pour qu'Il soit notre vie, notre loi intérieure de vie, notre capacité et tout pour nous, afin qu'Il se dispense dans notre être pour accomplir Son économie. Cela est la nouvelle alliance (31.33). Finalement, nous connaissons Dieu, vivrons Dieu et deviendrons Dieu en vie et en nature, mais pas dans la Déité, pour que nous puissions devenir Son expression corporative comme la Nouvelle Jérusalem—23.5-6 ; 31.31-34 ; Ap 21.2.**